

**L**os expertos concuerdan en que la población chilena está envejeciendo rápidamente y que algo hay que hacer al respecto.

En este sentido, la información que recopilará el Censo 2024 será clave para tener datos concretos sobre las personas mayores en Chile. Así, se podrá trabajar en fomentar políticas públicas que ayuden a mejorar la calidad de vida de este segmento etario.

Claudia Asmad, directora nacional del Servicio Nacional del Adulto Mayor (Senama), comenta que la encuesta "permite visualizar el proceso de acelerado envejecimiento poblacional al que nos enfrentamos como país, en medio de un creciente aumento del número de habitantes que tienen 60 años y más, entregando información fundamental para prepararnos ante el Chile que seremos".

Y añade: "Es por ello que hoy estamos trabajando de manera concreta en generar espacios de inclusión y participación para los séniors, impulsando su autonomía e independencia, manteniendo sus capacidades físicas y cognitivas por el mayor tiempo posible".

La participación de las personas mayores es clave: que respondan el Censo es fundamental para poder impulsar los cambios que se necesitan, aseguran los especialistas.

Ricardo Truffello, director del Observatorio de Ciudades e investigador del IEUT y del Cedeus de la U. Católica, dice que "el Censo es uno de los pocos instrumentos exhaustivos con representatividad territorial. Esto significa que, a través de su uso, es posible focalizar políticas públicas, sobre todo en los dos grandes grupos etarios vulnerables: los niños y los adultos mayores".

"Los datos que entrega el Censo son la mejor referencia geostatística que un país puede tener. Específicamente respecto al envejecimiento, proporciona datos esenciales sobre el número de personas mayores y su ubicación. Esto permite determinar sus necesidades sociales, de salud, servicios e infraestructura, con el fin de diseñar nuevas iniciativas y estrategias que contribuyan a una mejor calidad de vida basándose en datos reales y robustos", señala por su parte Claudia Rodríguez, coordinadora general del Centro de Envejecimiento de la U. de los Andes.

Sobre algunas medidas concretas que podrían tomarse, precisa la especialista, se encuentran, por ejemplo, "planificar el acceso al metro o al transporte público, extensión de líneas o añadir nuevos recorridos de micros. Asimismo, mejoramiento de espacios urbanos, iluminación, pavimentación, parques y plazas que sean accesibles y amigables con las personas mayores".

Truffello, quien también es miembro del comité académico del Centro UC de Estudios de Vejez y Envejecimiento, añade que la encuesta permite evaluar "dónde se produce

El llamado es a participar, dicen los expertos:

# Las respuestas de los séniors en el Censo son claves para mejorar su calidad de vida en Chile

Contar con información actualizada sobre este segmento etario es esencial para poner en marcha políticas públicas que beneficien a una población que envejece aceleradamente. Mejoramiento de infraestructura de salud en zonas donde hay más personas mayores y diseñar nuevas áreas verdes accesibles e inclusivas podrían ser parte de las medidas.

**Constanza Menares**



**El Censo 2024 se extenderá por todo el territorio chileno hasta junio. Según cifras del INE, en total son más de 24.500 censistas, de los cuales un 6% corresponde a personas de 60 años o más.**

una brecha de acceso a bienes públicos urbanos y servicios atingentes a las personas mayores, lo que posibilita tomar decisiones, ya sea desde los gobiernos locales o regionales, conducentes a proveer de infraestructura crítica que asegure estándares mínimos de ciudad que garanticen la calidad de vida de los séniors".

**Confianza**

Así, con la información recogida se podría

vincular la localización de centros diurnos del adulto mayor (que corresponden a lugares en donde se atiende a personas mayores que tengan situaciones de dependencia menores, con el fin de realizar actividades recurrentes y diarias, como la entrega de servicios sanitarios o actividades culturales) con aglomeraciones de adultos mayores en el territorio. Esto permitirá determinar dónde se pueden localizar nuevos centros diurnos, así como también ver si la atención en estos recintos está llegando al 100% de los adultos mayores del barrio o la unidad vecinal", ejemplifica Truffello.

Por otro lado, el experto dice que el Censo también "puede vincularse a otras bases relevantes, como es el Registro Social de Hogares, lo que permitirá calibrar estos registros

*"(La encuesta) permite visualizar el proceso de acelerado envejecimiento poblacional al que nos enfrentamos como país, en medio de un creciente aumento del número de habitantes que tienen 60 años y más, entregando información fundamental para prepararnos ante el Chile que seremos", afirma Claudia Asmad, directora nacional del Senama.*

administrativos, ayudando a mejorar significativamente la focalización de programas sociales para personas mayores en situación de vulnerabilidad".

Eduardo Toro, director ejecutivo de la Fundación Conecta Mayor, señala que esta herramienta posibilitará "obtener una radiografía real sobre, entre otros, el tipo de edificación que habitan las personas mayores en el país y si viven solas o acompañadas; datos que son muy relevantes para enfocar los esfuerzos del Estado".

Por este motivo, enfatiza, "invitamos a los mayores a abrir sus puertas y responder con confianza en que la información que entreguen contribuirá a mejorar su calidad de vida".